

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Viernes 3 de Julio de 1908

Núm. 2.694

En andadores

Al pasear los ojos por las líneas que hacen regrear las plenas de algunos periódicos, experimenta el lector cierto adormecimiento moral, cierta dejadez de espíritu, algo así como deseos vagos de posar la vista en el primer claro con que tropiecen las retinas. Diríase que se adormía el pensamiento, que se anubla el espíritu... No sabemos por qué, pero al estudiar el movimiento de la prensa contemporánea, sentimos animamiento en el alma y sueño en el cerebro.

Si pervaséis con su lectura, daros un atracón de luz hecha verdades, pareceros que no se relamerán vuestros delicados paladares con el festín literario; que por mucho que arrojáis las papilas, difícil os sea á distinguir entre el farrago de sus corrientes frases un sólo argumento, que sin fuerzas para meterse en el cráneo, no se quede prendido entre las pestañas.

No busquéis el discurso claro, preciso, esplendente de quien posea los principios que requiera el asunto debatido, porque apenas encontraréis el razonamiento lógico que parece exigir el sentido común. Las pasiones revoltosas hasta la médula de sus más delicados matices, os harán tropezar, mejor que con ideas de hombre, con barbotas más ó menos ingeniosas de chisnelo despierto.

Tras las letras de molde mavejadas por los cajistas de cualquier rotativo, se adivina siempre la cabecita de godo: las rubias ideando cualquier diabliña para ascitar al abuelo. Carcajadas infantiles llenan columnas y columnas, devoradas por un público, que con más leche en los labios que maldicia en los ojos, admira embobado las filigranas del rapar mayor, bailado el trompo ó haciendo botar el diávolo.

Essas hojas circulantes escritas en planas de Itazeta, que no en cuartillas para la imprenta; esos vehiculos de progreso, convertidos en carritos de juguete con caballitos de cartón; esas palpaciones históricas de anemia periódica frente á cualquier campaña política, hacen pensar que donde termina el regero razonar de un hombre, empieza la dudada, el vacilante discurso de un niño. En ciertos seres, el desplegar todas las energías del cerebro, por llegar al sol, significa tostar á la cara; como en otros, el irradiar fuerecente de una masa encefálica, significa llegar á la cumbre. La razón es obvia: de las flexiones de un héroe por escalar una pirámide, puede surgir un genio; pero de las piruetas de un polichinelo por subir á un guardacantón, sale siempre un tonto.

Un hombre mete las manos en la Historia, revuelve unas constituciones, saca la unidad política de cierto imperio... y ya tenemos á Bismarck; otros escarabajan en las cubiertas de algún proyecto, arañan en las sombras de lo desconocido, ruedan barridos por las pasiones... y ya estamos frente al chisnelo.

Michelotto.

SESIONES PARLAMENTARIAS

La del día 2 de Julio

Congreso

(Final de la sesión de ayer)

Carner concluye su discurso.

Termina diciendo que Cataluña triunfará porque tiene razón.

Moret: He dicho repetidamente en la Cámara que no es con las minorías con quien yo he de discutir, sino con el Gobierno.

Maura: Conmigo no iba nada.

Moret: Resulta una agravante para

el proyecto de ley de Administración local.

Porque esas prisas para que se apruebe el proyecto sólo tiende á evitar las divisiones de la Solidaridad.

Y yo debo decir que el partido liberal será un obstáculo para que en nombre de la autonomía y del problema local traigáis anexas otras cosas que nada tienen que ver con eso.

Yo declaro que nos opondremos en nombre de la Patria. (Aplausos de los liberales.)

El Presidente del Consejo: El señor Carner ha hablado para alusiones, y no habiéndole aludido yo, ¿para qué he de contestarle?

En punto á las vacaciones parlamentarias, dice que consta en el Diario de Sesiones cuanto tenía que decir. (Aplausos de la mayoría.)

Carner asegura que Moret también discute con la Solidaridad, y es lógico que ésta discuta con el partido liberal.

Se dirige al partido liberal, y exclama: ¿A título de qué habláis vosotros en nombre de España? (Rumores). Sí, porque estáis siempre hablando en nombre de España, y sois una ficción.

Ya llegará el día en que se os acabará el argumento.

Moret: Ya que no tenéis la franqueza de defender al Gobierno, buscáis el modo de atacarnos.

Tratáis de basear aquí el efecto para que repercuta en Cataluña; pero no iré al terreno á que me quiere llevar el señor Carner, porque soy eficiente patriota.

Si llegarais á decir aquí lo que decís en Cataluña, entonces acudiría á ese terreno.

Carner insiste en cuanto ha dicho, y respecto á que defiende al Gobierno renuncia á sus ideas radicales de siempre, no podría menos de hacer ver á quien le oírca.

Quisiera declarar que el señor Carner ha interpretado mal sus palabras, pues siendo la autonomía una cosa muy compleja, debe estudiarse detenidamente.

Rectifica brevemente Carner.

Joran el cargo los señores López (don Darío), Pascual y Delgado, y promete el señor Sáenz.

Continúa la discusión del proyecto de Administración local.

Se aprueba hasta el artículo 200 y se levanta la sesión.

Aceites

Aun cuando la calma persiste, se vislumbran esperanzas de que no ha de ser muy persistente, pues empieza á notarse cierto movimiento en las salidas, que hace esperar continuas al mejoramiento del mercado, aunque no lo suficiente para poder operar con la importancia que requieren las grandes existencias con que se cuenta la buena calidad de los caldos.

Las transacciones efectuadas en la pasada quincena se concretaron tan sólo á las claves extras con que contaba el mercado, siendo poco menos que rechazadas las demás, debido á la abundancia con que se cuenta y á los bajos precios que alcanzaron.

Desgraciadamente será este año mucho mayores las existencias de aceites resentidos á causa de la abundante cosecha y por la escasez de medios que para su elaboración dispone, poseen todavía importantes partidas de aceites que no se le ha podido dar cabida en los molinos, resultando de aquí la fermentación de la misma.

Estos inconvenientes con que desde hace años se tropieza, no ha logrado todavía despertar la atención de los cosecheros para procurarse nuevas y perfectas prensas, con las cuales reducirían

los jornales invertidos en la molienda y elaboración consiguiendo á la vez caldos mucho más superiores, y por consiguiente, de mayor valor.

Parce extraño que siendo como es Andalucía una de las regiones, y casi se puede decir europeas, que más preferencia y fama ha alcanzado en materia de aceite, no se haya colocado, después de cuanto se ha hablado en la prensa en general, en condiciones para poder abrir paso y dominar todos los mercados, y de un modo especial los de América, presentando caldos perfectos y sabrosísimos, ventajas que podrían obtener con un poco de voluntad.

Urge, pues, que se preocupe y estudie con algú cuidado el problema á fin de poder conseguir el primer puesto en el comercio mundial.

El mercado de Sevilla va recobrando alguna normalidad, pues durante la quincena se registraron, procedentes de arriería, unas 5 000 arrobas de aceite.

No menos importantes fueron las salidas, ya que alcanzaron á 72 vagones que, cargados de aceite para embarque, bajaron al muelle, esto sin contar las que se efectuaron por ferrocarril.

Los precios más sostenidos, y con los cuales se ajustaron algunas operaciones, han oscilado entre 41,12 y 42 reales la arroba (peseta 5050).

Boletín Oficial

Sumario del número de esta noche.

Los montes.—Ley de repoblación forestal.

Papel de la Deuda.—Real decreto sobre aplicación de la ley de 25 de Junio último creando papel de la Deuda por valor nominal de 163 millones de pesetas.

Estadística.—Circular del jefe de estadística pidiendo determinados datos á los alcaldes.

Minas.—Demarcaciones que han de efectuarse en el presente mes y solicitud de unas pertencencias.

Pósitos.—Nombramiento de personal.

Agente.—Nombramiento de un auxiliar de contribuciones para Fuente Tojar.

Subasta judicial.—Se saca á subasta una casa en término de Hinojosa del Duque.

Requisitoria.—El juzgado de Montoro cita, llama y emplaza á José Pérez Rodríguez.

Segunda Asamblea Nacional

Buena Prensa

De realmente grande puede sin exageración calificarse el interés que, en España y fuera de España, despierta la Asamblea de periodistas católicos que habrá de reunirse en Zaragoza, en septiembre próximo, para continuar la obra brillante y valientemente iniciada, cuatro años ha, en Sevilla. Y este interés no se manifiesta sólo en la opinión católica, pero también en la más ó menos embucientemente sectaria y anticristiana, cuya prensa mal encubre con el velo de frases despectivas y la adición de datos, no del todo ajustados á la exactitud, la importancia que á la Asamblea cesaragustana concede y reconoce. Es que la convocatoria de esta Asamblea fué oportunísima y, por serlo, encontró ambiente favorable en la opinión, convencidos como estamos, católicos y no católicos, de que la prensa, sino un oportuno poder en los Estados católicos, como algunos pretenden, es poderosa palanca que, convenientemente manejada y apoyada en fulero tan resistente y firme como la Iglesia de Dios, contribuye con eficacia magna á dirigir los pueblos por las saludables sendas de la moral y de la fe cristiana,

al término de las cuales se halla el máximo de bienestar, de orden y de paz asquibles en las sociedades humanas.

De ahí que circulada la noticia de la convocación de la Asamblea, y sabido que ésta congregase con las bendiciones de S. S. Pio X. de su Nuncio en este reino y del ilustre y sabio Prelado zaragozano, el Episcopado español, siempre celoso por la ortodoxia en la fe y la moralidad en las costumbres, otorgóle también la suya, siendo en el breve lapso transcurrido desde la convocatoria, cincuenta y dos los Prelados que directamente enviaron su adhesión y bendición á la Junta organizadora y cuarenta y siete las diócesis en que funcionan Juntas diocesanas, todas con entusiasmo y decisión grandiosas, presagio de frutos abundantísimos.

La prensa católica, complacémonos en consignarlo, acogió con simpatía, en su totalidad la reunión de la futura Asamblea, y esta prensa no es en España insignificante, como á sus lectores dió á entender un diario liberal de Madrid, sino órgano de la opinión de la inmensa mayoría de los españoles, y órgano eloquente, fervoroso, entusiasta, incansable y decidido en la lucha por sus ideales, seguro de su valor, consciente de su fuerza, cierto de la victoria que merece y alcanzará por su decisión y disciplina, envidiada por los mismos que se precian de menospreciar la *Setenta y ocho* con los periódicos al presente adheridos á la Asamblea, muchos de ellos diarios de grande circulación y entre éstos los tres que en Madrid sustentan la doctrina católica, digase si jamás se ha conseguido una tan grande é importante cantidad de pasamiento y de acción en la prensa española: digase si, con solos los datos que enumerados quedan, no puede ya considerarse seguro é indelible el éxito de la Asamblea.

A no dejar, pues, en la santa y redentora empresa. Que los triunfos completos y decisivos obra son de la paciencia y experiencia de los jefes, pero también del valor, decisión y disciplina de los combatientes.

Que costos deben coadyvar al resultado de la Asamblea labore: con su consejo los unos, con sus escritos los otros, todos con su adhesión personal y colectiva, con el prestigio de su posición, con su cooperación decidida y manifiesta. Zaragoza ha dado ya valiente ejemplo á casi trescientos asociados, en solo la diócesis cesaragustana, los socios de la Asamblea, activos é honorarios. Este número crece diariamente, porque cada día recibe la Junta organizadora nuevas adhesiones.

En otras diócesis, Sevilla y Huesca por no citar más, los trabajos de propaganda y preparación son así mismo fructuosos y activos. Todo permite esperar que la empresa felizmente acometida en la ciudad del Batís recibirá grandioso impulso en la ciudad del Ebro, bajo la égida protectora del Pilar.

Los Pósitos y el porvenir de la riqueza agrícola española

III

Su posible desarrollo

Pero me dirás algú propietario, amigo, soy el primero en reconocer la bondad de la institución, en férmidas aplicaciones, los mutuos beneficios que á terratenientes y ganaderos de una parte, y de otra á los obreros agrícolas los Pósitos reportan, pero ¿quién nos garantiza contra posibles malversaciones de las cantidades facilitadas en préstamo á los mencionados obreros? Verdaderamente, le contestaría á este señor, si la buena fe y mejor adminis-

tración fueran la norma de todo hombre, serían factibles mu chav instituciones sociales que tal vez resolviesen el multiforme problema social que á todos los fines humanos afecta, y en verdad que los Pósitos resultan garantidos, mas no así la persona que asegura el reintegro de la cantidad prestada y sus anexos módicos intereses á los mismos. Pero, ello no obstante, me dios hay dando por supuesto que la persona asegurada sea digna de esta confianza por sus dotes personales, de dejar á salvo los intereses del asegurador, efectuando el siguiente plan ó sistema garantizado del mismo.

El Pósito no entregará cantidad alguna á cuenta del préstamo convenido al obrero ú obreros agrícolas, asegurados tomada la expresión obrero agrícola en su más amplio sentido, en la concurrencia personal ó por apoderado de la persona aseguradora, extendiéndose por una y otra parte recibos por triplicado, cada vez que se retire alguna cantidad á cuenta del préstamo convenido; estos recibos, que irán firmados por todos y por el depositario del Pósito, tendrán el siguiente destino: uno que obra á su poder del asegurador, otro en el del asegurado (si fuese varios habrá un recibo para cada uno), y otro quedará archivado en la oficina del Pósito, como resguardo de la cantidad entregada á cuenta.

Y como quiera que el favorecido si desea obrar rectamente no debe oponerse á que en el acto de la entrega de la cantidad por el Pósito, se paguen á su vez á las personas que se lo hayan efectuado los servicios ó las cosas que se haya de invertir, tendrá la persona garante la seguridad de que no se invertirá la cantidad prestada en fines ajenos de los que motivaron la continuación del préstamo.

Asimismo en la venta de la cosecha debe quedar obligado el asegurado á ingresar en el Pósito directamente el importe de la misma hasta que deje completamente satisfechos capital é intereses del préstamo efectuado.

Para evitar todo fraude manifestará el asegurador á las personas que como peadores públicos ó corredores intervengan en compraventa, de productos agrícolas ó ganados, las obligaciones que tiene su protegido de avisarle para si quiere asista al ingreso en el Pósito de las cantidades suficientes á reintegrar al Pósito. Mejor todavía resultaría exigir el dueño poder inspeccionar por sí ó por apoderado el levantamiento de la cosecha y almacenarla en local propio ó de persona de su confianza, del que no podría salir sin su consentimiento.

Todo lo que va dicho, es sobre la base de estar pensada en el asegurador de la moralidad y suficiencia del obrero asegurado, pues que para evitar que alguien siguiendo mis desinteresados consejos se llame á engaño, advierto que en éste como en todos los órdenes jurídicos, la mejor garantía del cumplimiento de una obligación es que quiera espontáneamente cumplirla el que debe efectuarla.

Pedro Monestina

Sociedad José Barca é Hijo

Lahradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 29 al 5

Vaca con hueso, pesetas 160 kilo, sin hueso á 236.

Tauro con hueso á 188; sin hueso, 258.

Macho 140.

Borrrego á 144.

Cerdos á la canal á 7 y 3/4 reales kilo.

Tocino para fuera

Tocino asado, psis, ea hoja á 92 res.

los arrobas; salado á 84; fresco sin sal á 76 reales arrobas.

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo.
Idem de 1.º á 0'36.
Idem corriente á 0'34.
Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA.—Esta Oasa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elahora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

Banco de España

Sucursal de Córdoba

Emisión de Deuda Amortizable al 4

La obligación por 100 pesetas

Según lo dispuesto en el real decreto de 27 de Junio último, el Banco de España abrió á suscripción pública para la negociación de Deuda Amortizable al 4 por 100, por la suma de 160.000.000 de pesetas nominal.

Dicha Deuda se amortizará en cincuenta años, por sorteo trimestral, tendrá el interés de 4 por 100 anual y estará dividida en las siguientes series:

- A. de 500 pesetas
- B. de 2.500
- C. de 5.000
- D. de 12.500
- E. de 25.000

Los títulos se emiten en la fecha 1.º de Julio de 1908, devengando de deuda este día intereses, que se abonarán por trimestres vencidos en 1.º de Octubre, 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Julio de cada año.

Esta deuda se computará por su valor nominal en toda clase de autorizaciones al Estado y será admitida por el Banco en garantía de operaciones de préstamo y de crédito, dentro de las condiciones reglamentarias, tan luego como existan las carpetas provisionales de los títulos respectivos.

Los sorteos para la amortización se celebrarán con un mes de anticipación á la fecha de cada vencimiento trimestral y se ajustarán al cuadro que se estampará al dorso de los títulos.

El Banco de España tendrá á su cargo el servicio de pago de intereses y amortización en Madrid ó en sucursales, á voluntad de los tenedores; á cuyo efecto el Tesoro le entregará la cantidad que corresponda en cada trimestre, con anterioridad á su vencimiento.

La suscripción se verificará, por cuenta del Tesoro público, en las oficinas del Banco de España y en todas sus sucursales, excepto en las Islas Canarias, el día 9 del actual, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Los títulos se cederán al tipo de 85'75 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas, ó sean múltiplos de esta suma.

En pago de la suscripción se admitirá, por todo su valor nominal y los intereses vencidos hasta el día 9 del corriente, las Obligaciones del Tesoro emitidas en virtud de los reales decretos de 23 de Mayo de 1907 y 11 de Abril de 1908.

Los pedidos de suscripción, en Obligaciones ó en metálico, se harán reparados en los impresos que facilitará el Banco, pudiendo hacerse directamente por los mismos suscriptores ó por mediación de agentes de cambio y Bajas y de corredores de comercio, en las plazas donde no existan aquellos, abonados á uno y otros el corretaje oficial.

A los pedidos á pagar en Obligaciones del Tesoro, se acompañarán estos valores, debidamente facturados; ingresando en las cajas del Banco, sin ópón, las Obligaciones de 1.º de Julio de 1907, y con los cuatro cupones que llevan unidos, las de 1.º de Mayo del año actual.

Los suscriptores por este concepto recibirán un resguardo talonario del importe de la Obligación, más el de los intereses vencidos; resguardo que será canjeado por los correspondientes

carpetas provisionales, cotizables en Bolsa, y éstas lo serán á su tiempo por los títulos definitivos de Deuda al 4 por 100 amortizable.

Dichas carpetas llevarán cuatro cupones, representativos de los intereses á satisfacer en 1.º de Octubre del año actual y 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Junio de 1909.

Las suscripciones de Deuda amortizable, pagaderas en Obligaciones del Tesoro, no estarán sujetas á prorratesos, y por las fracciones que no lleguen á 500 pesetas se dará un residuo.

Los suscriptores á pagar en metálico, entregarán, al hacer sus pedidos, el 10 por 100 de su importe nominal, recibiendo en cambio un resguardo talonario de su proporción.

El día 20 del actual, entregarán la cantidad necesaria para completar con la ya pagada, el total importe de la suscripción, recogiendo entonces á los interesados los resguardos y facilitándoles las carpetas provisionales.

Si el producto de la suscripción pública fuese superior á la cantidad de 160.000.000 de pesetas, se hará un prorrato entre los suscriptores á metálico, para reducir sus pedidos á la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se abonará en un residuo cuando no llegue á 500 pesetas nominales.

Los suscriptores por Obligaciones de Deuda flotante que tengan estos valores de emitidos en las Cajas del Banco, no necesitan retirar previamente los depósitos para acudir á la suscripción, pudiendo entregar los resguardos, bajo la correspondiente factura, previa el pago de los derechos de custodia devengados. Dichos resguardos deberán contener al dorso el Recibo del interesado.

Se entenderá que no desean tomar parte en la suscripción los tenedores de Obligaciones de Deuda flotante que las tengan depositadas en el Banco y no hagan el pedido correspondiente, acompañado de los resguardos de los depósitos, el citado día 9 del corriente.

Los tenedores de Obligaciones que las tengan en el Banco de España en garantía de operaciones de préstamo ó de crédito, si antes del día 9 de este mes no avisar en contrario, se entenderá que acuden á la suscripción de Amortizable, pudiendo también, si lo prefieren, presentar sus pólizas bajo factura, que podrá ser intervenida por el agente de Bolsa ó corredor de comercio, donde no existan aquéllas. Dichas pólizas se les devolverán con nota en que conste que la garantía de Obligaciones quedará sustituida por la nueva Deuda amortizable.

Como la comisión de operaciones ha de reunirse el día 8 del actual, todas las de descuentos, préstamos y créditos habrán de solicitarse hasta la referida fecha inclusive antes de las dos de la tarde, puesto que el 9, día de la suscripción, no han de concederse las expresadas operaciones.

A partir de las once de la mañana, se anunciará cada dos horas y se expondrá al público, en un cuadro colocado en el vestibulo del Banco, el importe total de los pedidos de que se tenga conocimiento.

Las puertas exteriores del Banco se cerrarán á las cinco de la tarde, y los suscriptores que se hallen á dicha hora dentro del edificio, podrán hacer sus pedidos por el orden que se establezca.

Córdoba, 8 de Julio de 1908.—El Secretario, Federico Heredia.

Crónica Provincial

De Villaviciosa

De la anterior quincena
Con la mayor solemnidad se celebró en esta la festividad del Corpus.

Sin embargo de estar preparado para llover se llevó á cabo la procesión después de la misa mayor con asistencias de los cofrades del Santísimo Sacramento, que llevaban las varas del pali; nuestro dignísimo señor cura párroco don Nicolás García Hidalgo, llevata la hermosa custodia con Nuestro Señor Sacramentado.

Presidió la procesión el Ayuntamiento.

to, con la música municipal, y asistió numerosa concurrencia de fieles.

En la carreta no hubo tantos altares como otros años por temor á las lluvias.

Durante la octava hubo misa solemne con exposición.

Otra fiesta

Terminados estos cultos se celebró el viernes la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con misa solemne con exposición, sermón, que predicó nuestro señor cura, comunión general de los acoñados, continuando como de costumbre la novena al Sagrado Corazón.

A San Antonio también se ha celebrado con misa cantada en su día, sermón y novena.

Estos cultos se vienen celebrando todos los años con las limosnas que dan los devotos del Santo que son muchos.

El Corresponsal

De otros pueblos

Por mal trato

En Villanueva de Córdoba ha sido detenido José Carmena Cano que maltrató á su convecino don Sebastián Carbonero Diaz.

Por hurto

De misas en una finca del término de Pozoblanco, ha sido detenido Juan Dueñas Leal.

Agentes

La Sociedad Arrendataria de Contribuciones de esta provincia, ha nombrado auxiliar de la recaudación en la zona de Priego para ejercer en Fuente Tojar, á don Antonio de la Barrera García. El nombramiento se publica en el Boletín Oficial de asoches.

Infraactor

La guardia civil del puesto de Carcabuey ha detenido á Felipe Jiménez, como infractor de la Ley de Caza y haber hurtado unos perros.

De Pósitos

Ha sido nombrado auxiliar de la agencia ejecutiva de Pósitos para el de Villanueva de Córdoba, don Antonio Romero Encadró.

Crónica Local

Poseción

Esta tarde á las cinco ha tomado posesión del beneficio con cargo de Maestro de ceremonias que ha obtenido por oposición, nuestro buen amigo don Jesús B. López de la Manzana.

Terminada la posesión el señor López de Manzana obsequió espléndidamente á los señores capitulares y á numerosos amigos que acudieron á testimoniarle su afecto y darle la enhorabuena, que nosotros le enviamos muy cumplida.

Oposiciones

Según ayer nos comunicó nuestro corresponsal telegráficamente la *Gaceta* publicó una convocatoria para oposiciones entre peritos agrícolas para la provisión de doce vacantes de ayudantes cuartos del servicio agrónómico.

Los exámenes empezarán el 15 de Octubre del corriente año, verificándose en la Escuela Especial de Ingenieros agrónomos.

Los aspirantes deberán presentar sus instancias, acompañadas del título oficial de perito agrícola ó copia notarial del mismo, en esta Dirección general antes de día 1 de Octubre del año actual.

Demarcaciones

El cuerpo de ingenieros de minas al servicio de esta provincia, realizará en el presente mes las siguientes demarcaciones.

Del 10 al 17 la de plomo "La Providencia", término de Almodóvar; la de hierro "Ntra. Sra. del Carmen", en Hinojosa; la de cobre "La Esperanza", en Dos Torres, y la de hierro y otros, "San Antonio", en Torrecampo.

Del 19 al 26 continuará demarcándose la de "San Antonio", y seguirán las de hierro "San Rafael", en Torrecampo y "San Alfonso", en Dos Torres y la de plomo "Cuatro Amigos", en Fuente Ovejuna.

Del 29 de Julio al 5 de Agosto, la de plomo "Teresita", en Fuente Ovejuna y las de hierro "La Fuensanta", "Alhendiguilla", y "Chaparral", las tres en término de Córdoba.

Verbena

Sabemos que la Junta Directiva del Orfeón de la Amistad, teniendo en cuenta el éxito de la verbena celebrada el verano anterior, está organizando otra que tendrá lugar muy en breve, precediéndola una fiesta infantil en la tarde del mismo día.

Oportunamente daremos conocimiento á nuestros lectores de la fecha y demás detalles de tan simpática fiesta, que sin duda alguna, como todas las que celebra tan culta Sociedad, será brillantísima.

Registro minero

Por don Alvaro Diaz, vecino de Alcaracejos, se ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia, solicitando se le conceda veinte pertenencias para la mina denominada "El Porvenir," de mineral hierro y otros, sita en el término de Dos Torres y paraje llamado Morillas, en propiedad de don Alejandro López.

Exámenes de aptitud

El día 15 del corriente, dará principio los ejercicios para obtener el título de aptitud, imprescindibles para el ascenso de oficiales á jefes de negociado que previene la ley de nombramiento, ascenso y separación de los funcionarios dependientes del ministerio de la Gobernación.

Las oficinas de minas

Han sido trasladadas las oficinas del cuerpo de ingenieros de minas al servicio de esta provincia, á la calle Duque de Hornachuelo, número 1.

Incendio

Ayer se declaró un pequeño incendio en una haza inmediata al Gran Capitán, siendo extinguido á poco de iniciarse.

Antiguas ordenanzas de Baena

Hemos recibido los cuadernos 36 y 37 de esta curiosa obra que edita el reputado historiador don Francisco Valverde Parales á quien agradecemos su recuerdo.

Siguen los perros

Ayer fué corado en la casa de recorro municipal, un individuo que fué mordido por un perro, propiedad de un vecino de la calle de los Pastores.

Representante

Ha sido nombrado representante de la Sociedad de Autores Españoles en Pueblo Nuevo del Terrible, nuestro querido amigo don Luis Peñalvar, correo postal del *Darwin* en aquella población.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de estafa, contra Antonio Leiva y otro, que será defendidos por el señor Valenzuela.

El querellante particular es el señor Martínez Beltrán y representan á las partes los señores Toro Loreto y Castejón.

Renuncias

De Real orden le ha sido admitida la renuncia que del cargo de verificador de contadores eléctricos de la provincia de Córdoba ha presentado don Alfredo López Alvarez.

Presupuesto

El de las obras de reparación del puente romano sobre el Guadalquivir asciende á 167.345 pesetas y 36 céntimos.

La cantidad que ha de gastarse por ahora son noventa y nueve mil pesetas.

De estas obras dimos cuenta anteayer á nuestros lectores.

El bautizo del infante

Tan completa como artísticamente presentada se la información que el popular semanario *Nuevo Mundo* publica esta semana acerca de la ceremonia que tuvo lugar solemnemente el lunes en el Palacio de San Ildefonso.

En el mismo número incluye otras variadas informaciones gráficas, acerca de los últimos sucesos que más intensamente han llamado la atención pública, como el naufragio del vapor *Larache* en las costas gallegas, los nuevos atentados terroristas de Barcelona, las obras del ferrocarril español en Marruecos, la Asamblea Solidaria de Barcelona, así como también: acerca de la vida taurina y otros muchos asuntos.

F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía Capellanes del cuerpo de prisiones. La *Gaceta* de ayer publica los programas y la real orden, aprobatoria de los mismos, para los ejercicios que han de practicar los aspirantes á las plazas de Capellanes vacantes en la sección facultativa del Cuerpo especial de prisiones.

Estreno

Mañana, en tercera sección estrenará la compañía que actúa en el Teatro Circo, la obra titulada, *El milagro de San Roque*.

Detenido

Lo ha sido por la guardia civil del puesto del Cerro Mariano, un vecino de Fuente Palmera, por haber herido en la cabeza, con un cepillo de carpintero á Angel Priego Fuentes.

Notarías

La que se ha dispuesto que se provea por el turno de excedentes no es la de Posadas, provincia de Córdoba, sino la de Posada, provincia de Oviedo.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 42'20 grados y la mínima, 20'00.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 753'20 y la temperatura á la sombra, 29'80.

Viajeros

Han marchado á Aguilas, don Agustín Aguilar Tablada; á Lucena, don Antonio Chacón y á Puente Genil, don Antonio Reina.

De Arcoz de la Frontera, llegaron ayer, con objeto de llevarse el cadáver embalsamado de don Manuel Moreno Rodríguez, sus parientes, don A. Rivera Morciane, don José Marciano Moreno, don Francisco de Paula Rodríguez, don Manuel Rodríguez Olivares, don Manuel Rodríguez Beas, don Pedro Sánchez Jimenez y don Manuel Marciano Moreno.

Denunciados

La guardia municipal ha denunciado á un sujeto embriagado que promovió escándalo en San Agustín; al carrero de la limpieza que deja desahogado el servicio en las calles Rey Almanzor, Romero y Maimonides; y dos mujeres que se insultaron en el paseo de la Victoria.

Hojas selectas

R. Sultan de gran utilidad y sumamente interesante casi todos los trabajos que publica en el número de Julio la revista *Hojas Selectas*.

La ilustración corre parejas con el texto, sobresaliendo los siguientes artículos:

"Godoy y su tiempo," por Carlos Mendoza, con diez grabados.—"Al fin mujer," por J. B. Usanariz, con dos dibujos de Nogués.—"A lo que el amor conduce," por J. Victor Tomey, con cuatro dibujos de C. Cornet.—"Héroas y genios," Luis Van Beethoven, por Alfredo Opisso, con un retrato y un dibujo de J. Psy.—"Miscelánea zoológica," por Federico Climent Terrer, con doce grabados.—"Conquista de la Ciencia," por E. Campobell, con siete grabados.—"Ojos malignos," novela inglesa de H. I. Hancock (continuación), con un dibujo de Calderó.—"Silvia dormida," por Augusto Martínez Olmedilla, con tres dibujos de Apeles Mestre.—"Nebulinas portuguesas," por O. Marcal, con cuatro grabados. Publica además, las acostumbradas secciones de Actualidades, Modas y Pasatiempos, con una nota política de R. Opisso.

A los curules jueces y abogados

Hemos recibido un ejemplar de "Nueva Legislación sobre Esponsales y Matrimonios," según el decreto "Nemere" y sucesivas declaraciones de la S. O. del C., y cuyo autor es don J. Aguilar Jiménez, doctoral de Madrid.

Del mérito de la obra nada hemos de decir, pues se agotó la primera edición y esta segunda esperamos se agote también muy en breve, pues va notablemente aumentada y seguida de un compendio de toda la disciplina y práctica parroquial vigente sobre el matrimonio.

Se venden los ejemplares á 2 pesetas en la Administración del *Darwin* Sevilla 15 antes (Leones).

El cultivo del tabaco

El libro del tabaco no es nuevo en Es-

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente a la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas, —Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios, —Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

paño; en aquel terrible año de 1823, y siendo ministro de Hacienda, el ilustre patriota Lorenzo Calvo de Razas, se facultó a los españoles para que cultivasen libremente la rica planta solanácea; ya ya entonces recandó el Tesoro trescientos millones de reales, cantidad respetable si se atiende a que sólo se hicieron plantaciones en Coruña, Valencia, Jaén y Navarra, y que el consumo era mucho menor que en la actualidad, pues la Tabacalera ingresó durante el año próximo pasado la enorme suma de 203.563,453 pesetas.

Oliverio Twist
Se titula la última publicación de La Novela de Ahora.

El sólo nombre de su autor, Carlos Dickens, el más famoso de todos los novelistas ingleses en el siglo XIX es garantía de que no queda defraudado el interés del lector, que este libro lleva a un grado superior a todo encarecimiento. El pequeño héroe de esta historia se hace por todo extremo simpático en fuerza de sus desgraciadas aventuras, relatadas con singular encanto, y de su excelente corazón, que le conquista por donde quiera que va el afecto de generosos protectores, incapaces, sin embargo de preservar contra los rigores de su mala suerte, que descarga sobre él calamidades sin cuento llenas de sabrosas peripecias. Los demás personajes que intervienen en la fábula acreditan el genio satírico de Dickens y llevan imprea su inimitable "marca de fábrica".

Pídase en kioscos y librerías al precio de 80 céntimos en toda España.

Revista de Contabilidad y Ciencias Comerciales
Hemos recibido el número 7 de la Revista mencionada en el epígrafe, quedando sumamente complacidos por el doble carácter teórico y práctico que revisten los artículos que contiene, en los que se exponen las importantes materias del sigiloso samario: Contabilidad industrial.—Contabilidad de sociedad.—Contabilidad de seguros.—Los balances.—Letras domiciliadas.—El tanto por ciento.—Obras importantes.

En esta revista, revela su autor don Francisco Mata y Sanz, reputadísimo profesor que dirige un instituto libre de Comercio en Valencia, sus varios conocimientos en los diversos ramos que constituyen las ciencias y artes, que constituyen la economía, y de ella se derivan y asimismo las Matemáticas aplicadas a los negocios.

Esta revista, puede adquirirse en esta Administración al módico precio de 250 pesetas semestre, apareciendo el día 1.º de cada mes un número.

SE VENDE
Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

ARRENDAMIENTO
Desde San Juan se arrienda la casa, calle de Santa Victoria, número 8.

Para precio y condiciones, Tomás Conde, 7

HIELO
De la antigua y acreditada fábrica del Marqués del Mérito, se vende en la calle de la Plata a 0'20 céntimos el kilo.

Se sirve por arroba al precio de una peseta en fábricas; se hacen envíos a los pueblos cargando solamente los portes. Hay teléfono.

Dirección telegráfica: Fábrica de hielo Gran Capitán.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Laureano, arzobispo de Sevilla.
Jubiléo circular
Mañana en la Iglesia del Convento de Santa Isabel de los Angeles, costado por D. Francisco Gadeo, en sufragio por su esposa.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

DESDE ZARAGOZA

(De nuestro redactor especial D. Francisco J. Foronda)

Cordobés premiado

Zaragoza 3 (12'58 t.)

En el concurso abierto por *El Diario de Avisos* de esta capital para premiar la mejor poesía que pueda incluirse en el romancero de los Sitios ha obtenido un accésit el genial poeta don Enrique Redel.

En honor de Paraiso

El Ayuntamiento ha acordado nombrar hijo adoptivo a don Basilio Paraiso, poner su nombre a una calle, regalarle una medalla de oro y celebrar el miércoles una imponente manifestación a cuya cabeza vaya el municipio con objeto de hacerle entrega de dicha medalla.

Don Basilio Paraiso espera a los manifestantes en el edificio de la Exposición internacional.

Se ha abierto una suscripción popular para dedicarle una estatua y hay gran entusiasmo para llevar a cabo este pensamiento.

El comercio cerrará sus puertas el día de la manifestación para formar en las filas de la misma.

Motín

Se ha registrado un motín por consumos.

Se ha suspendido el cobro de los mismos. Se ha reconcentrado la guardia civil.

Para el archivo

En el archivo municipal se ha depositado el autógrafo de Maura concedido a la ciudad el título de inmortal.

También se ha depositado un retrato de Agustina de Aragón, donado por sus descendientes.

Foronda.

La Gaceta

Madrid 3 (2 t.)

La «Gaceta» de hoy, publica una convocatoria para la provisión de tres plazas de obreros dependientes del cuerpo de ingenieros militares.

La escuadra

«El Globo» dice que para la construcción de la escuadra se presentarán cuatro proposiciones entre las que estará la elegida. En ellas se ofrece construir los buques con más prontitud fuera de España.

De La Coruña

Noticias de la Coruña dan cuenta de haberse reanudado los trabajos.

El Liberal

Ataca violentamente a Maura. Dice que ayer se patentizó que Maura y la solidaridad son un cuerpo y un alma: la reacción.

Continuando estas niñerías dice que la ley de Administración local se ha hecho mirando solo a las cuatro provincias catalanas y debiendo cumplirse en toda España.

ABC

Dice que ayer terminó el debate sobre el mantenimiento del proyecto de Administración local y se vio que todos los solidarios sin distinción de matices abogan por el proyecto.

Ya dijo el republicano solidario Carner claramente que estaban al lado del gobierno por creer que el proyecto es provechoso para el país.

Abusos de palabras

Coruña.—En el mitin que celebraron ayer los huelguistas, uno dijo que hasta ahora se habían limitado a tirar cohetes, pero que era fácil que acabase la función cayendo algo como el bólido de la Martinica.

El Delegado le llamó al orden y el orador dijo que el bólido es un fenómeno de la Naturaleza.

Sesión borrascosa

Barcelona.—La sesión del Ayuntamiento ha sido borrascosa. Se presentó una proposición pidiendo se concedieran mil pesetas a la viuda del guardia Poveda, muerto por la última bomba.

Los lerrouxistas aprovecharon la ocasión para censurar la policía de Arrow, originando las protestas de los solidarios.

Ambos bandos se apostrofaaron, produciéndose un escándalo enorme.

Zurdo dice que la bomba solo mató a un guardia atortunadamente.

Protesta de los solidarios.

El alcalde llama al orden al orador. Zurdo explica que quiso decir que no hubo más víctimas.

Propone que se envíe al detective Arrow a su país y que se disuelva la comisión de policía especial.

Los solidarios protestan de que los lerrouxistas aprovechen los atentados para hacer política.

Los lerrouxistas contestan que las bombas salen de las iglesias y los solidarios protestan de semejante calumnia.

Al fin se aprueba la pensión.

Peticiones

El señor González Besada está recibiendo muchas peticiones de los pueblos damnificados por las tormentas.

La Bolsa

Madrid 3 (seis tarde.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 82'55. Los francos a 12'50 y las libras esterlinas a 28'24.

De Coruña

Telegramas oficiales de la Coruña dicen que hoy reina tranquilidad.

Congreso

A las tres y media abre la sesión el señor Aparicio.

En el banco azul está el señor Lacierva.

En los escaños y tribunas desanimación. Llorente dirige un ruego al ministro de Estado.

Miralles censura la conducta de los automovilistas, y que los chauffeurs carezcan de las condiciones necesarias atribuyendo a la inexperiencia de los mismos los frecuentes atropellos que se registran.

Iguales manifestaciones hace respecto de los conductores de tranvías.

Pide que las autoridades vigilen esto en interés del pueblo.

Lacierva promete remediar tales abusos.

Romero pide el cumplimiento de la ley de alcoholes contestándole el señor Sánchez Bustilio. Interviene en este asunto el señor Berlanga.

Se entra en la orden del día y prosigue la discusión del proyecto de arriendo de la mina de los Arrayanes.

Continúa la sesión.

Senado

Abra la sesión el general Azcárraga a la hora de costumbre. En el banco azul, Ferrándiz.

Los señores Calvetón y Parres, piden que se apruebe el acta en votación nominal.

Sólo hay en el salón 85 senadores y faltando cinco para que pueda aprobarse el acta, se levanta la sesión.

A La Granja

El señor Maura marchó esta mañana a las ocho a La Granja a despachar con el Rey.

El señor Lacierva ha dicho esta tarde a los periodistas, que ninguna relación tiene el viaje de Maura con la conferencia que anoche después de la sesión del Congreso, celebró con el señor Allende Salazar, según han dicho algunos políticos.

Ha ido el presidente del Consejo a la Granja solo a dar cuenta al Rey de los asuntos políticos y regresará esta tarde para asistir a la sesión del Congreso.

La Correspondencia Militar

Está siendo objeto de muchos comentarios que «La Correspondencia Militar» aconseje al señor Maura que rompiese las amarras que le sujetan con la solidaridad con el fin de no comprometer cuanto interesa conservar para bien del país.

Cambio medio

Se ha dispuesto que se publique en la «Gaceta» el cambio medio en Junio que ha sido el siguiente:

Deuda perpetua del 4 por 100 interior 83.108. Amortizable al 5 por 100 100.461. Obligaciones del tesoro al 3 por 100 del año 1907, 100.607; idem de 1908, 100.166. Cédulas hipotecarias, 101.142.

La sentencia contra Rull

Barcelona.—La próxima semana llegará la orden para cumplir la sentencia que esta Audiencia dictó contra Juan Rull y familia, por los atentados terroristas.

Dícese que en el banquete que se celebró anoche en el Mundial Palace y al que asistieron todos los abogados y procuradores que intervinieron en la causa contra Rull el letrado Iglesias propuso solicitar del Rey el indulto de la familia.

Los demás letrados se negaron.

Máquina de bomba?

Barcelona.—Circula el rumor de que en la calle Borrell se había encontrado una máquina de confeccionar explosivos.

La policía practicó un minucioso registro y solo halló una máquina de conservar huevos.

De Valencia

Trátase de elevar una instancia al Rey pidiendo que conceda un título nobiliario al descendiente de Romeu guerrillero de la Independencia española.

—El alcalde celebra hoy el aniversario de la toma de posesión de la alcaldía, habiendo reci-

bido con este motivo muchas felicitaciones.

—El arzobispo señor Guisasaola ha marchado hoy a Madrid.

A la estación fueron a despedirle todas las autoridades y comisiones de corporaciones y centros, Mencheta.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaly) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los liciores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado a quien lo pide.

Café Restaurant "La Perla," HELADOS

Mantecado.—Orema de thé.—Almendra Limón.—Merengues helados.—Biscuit glacé.—Barquillos rellenos. Servicio a domicilio.—Teléfono, número 4.

IODHYRINE DEL DR. DESCHAMP
HACE ADELGAZAR
Progresivamente en pocas semanas.
ÚNICO PRODUCTO SERIO VERDAD CONTRA LA OBESIDAD
SIN PERJUDICAR LA SALUD.
Se garantiza una disminución de peso de 1 kilo por semana.
NO DEJA ARRUGAS.
DE VENTA EN FARMACIAS.
FARMACIA DOMENECH R. A. LÓPEZ, Pl. Nueva, 2, Barcelona.

Farmacia del Dr. Martín.—Cánovas, 19

Café del Gran Capitán

Diaríamente hay los mejores helados.—Se sirven a domicilio.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Menestra de rifones.

Plátanos manzanos a 1'75 pesetas la docena.

Se vende vino Rioja Claros, a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran compañía cómico-trica procedente del Teatro del Duque, de Sevilla. Función para mañana.

- 1.ª Sección a las 8.
«Alma de Dios»
- 2.ª Sección a las 9.
«La Manzana de Oro»
- 3.ª Sección a las 10.
Estreno.—«El milagro de San Roque»
- 4.ª Sección a las 11 y 1/4.
«El Pipiolo»

PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán

(Frente al Café de Colón)
Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramirez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 20.

Imp. «El Defensor de Córdoba», Sevilla 15

CASANA DENTISTA A Sucesor de M. Belmonte. Marqués de Bell 3-CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA."

• • SEVILLA, NÚM. 15 • •

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados. Modelación para Ayuntamientos. Esquelas mortuorias y recordatorios. Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas. Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

LLOYD ITALIANO

Importante línea de vapores Correos entre el Mediterráneo y las Américas
Para Buenos Aires
El magnífico y grandioso Transatlántico Italiano, de 5.000 toneladas y de una marcha de 16 millas por hora, nombrado

VIRGINIA

Saldrá del puerto de Gibraltar el 14 del actual.
Estos vapores que han sido construidos expresamente para emigrantes, reúnen condiciones especiales para los mismos.
Altos y espaciosos dormitorios, comedores, y cuartos de Baño, Hospital, Médico y Medicina gratis.
Para mayor satisfacción del pasajero español esta Compañía ha decidido emplear además de los Italianos, Castellanos y Camareros Españoles, para que sus compatriotas puedan obtener las mismas condiciones al uso de su país.

APLIQUESE CUANTO ANTES PARA ASEGURAR LAS PLAZAS

A Juan Carrara é Hijos, Agentes
CALLE REAL (Gibraltar)

Banco Aragonés de Seguros

Sociedad Anónima
Capital social: 2.500.000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, a cuyo fin tiene a disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.
Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.
Pídanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén: **Don Antonio Conotte**.—Oficina: A. P. 28.—Córdoba.

Grandes Almacenes de Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras
CASA FUNDADA EN 1880

Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Gondomar.—CÓRDOBA

Instrumentos de música de todas clases

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Exportación a provincias, alquileres, cambios y reparaciones.

Única casa en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.
Música de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.
Pídanse catálogos. Precios al contado y a plazos. Véase la gran exposición de pianos Gramophones de la Compañía Francesa.—Especialidad en Armoniums para iglesias.

A nuestros lectores

En virtud de un contrato especial con la seriedad y popular revista El Eco de la Moda que cuenta muchos años de existencia, que publica grabados, patrones cortados y texto ameno, siendo una de las revistas de modas más importantes de España y que ve la luz al mismo tiempo que Le Petit Echo que se publica en París, podemos ofrecer a nuestros lectores la siguiente combinación:

El Eco de la Moda

cobra á sus suscriptores por 6 meses 4 pesetas, por un año 7 50 pesetas

Los que suscriban á EL DEFENSOR en adelante á la par que nuestros suscriptores actuales podrán abonarse por nuestra mediación á El Eco de la Moda por 4 pesetas año, 2 35 pesetas seis meses y 1 25 por tres meses.

El Eco de la Moda está editado con esplendidez y con los mismos grabados y texto que publica la edición francesa el mismo día.

El lector se habrá convencido del beneficio que le reporta suscribirse á EL DEFENSOR y á El Eco de la Moda conjuntamente, resultando para él una ventaja favorabilísima con dicho beneficio todas las familias en las cuales las señoras tendrán por un precio karatísimo una revista de modas con figurines pintados y patrones cortados con minuciosa explicación de los mismos, quedando simplificados los problemas más difíciles de corte y confección.

Al buen criterio de nuestros lectores dejamos la apreciación del sacrificio que en beneficio del público nos imponemos, en la seguridad de que éste contribuirá á la idealización de nuestra obra.

EN LA IMPRESA

EL DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Resalmanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora del día en la administración de este periódico.

CALLE SEVILLA, NÚMERO 15

'LA PERLA'

Peligros 13.—Madrid

Fernández y Zurita H. nos

Café, The, Chocolates, Cervezas, Refrescos espumosos.—Vinos de Montilla, Jerez y Manzanilla.—Aguardientes de Bruto, Casalla y Chinchón.—Cognac Domecq y licores de todas clases.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

EL RABIOSO DOLOR DE Muelas cariadas



Su único y sorprendente remedio al instante y sin riesgo.
El Aibaf Serdna
Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.
Este remedio no es un preventivo como son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parecían van á agotar los horros del sufrimiento.
Se vende en CORDOBA. Farmacia de don Manuel Criado, calle Obispo Horro, y principales farmacias de la ciudad, á bote 2 p. 2 as.

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos La Valenciana

Cristóbal Colón, 9, CORDOBA

FEDERICO PRETEL

Visita esta Casa y os convencereis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudiéis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente CAPSULAS de SANDALO de GONOSAN y SANTALOL, etc., mejorará que las del Dr. PIZÁ, de Barcelona, que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888; Gran Concurso de París, 1889; Gran Premio en la de Suaz, 1895. Exito creciente desde 1878. Unánimemente aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo sus altos valores similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, P. 2 del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.—Se remiten por correo anticipando su valor.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

División general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo,

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén: **Don Antonio Conotte**. Oficina calle Alfaro número 28, Córdoba.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA
Calle Gondomar, número 6
(Donde está la Fotografía)
CORDOBA